



Mercredi 17 septembre 2025
INVITATION PRESSE

Anderlecht rejoint le réseau Mayors for Peace

À l'occasion des 80 ans du bombardement atomique des villes d'Hiroshima et de Nagasaki, la Commune d'Anderlecht rejoint le réseau Mayors for Peace et s'associe à la Soka Gakkai International Belgium qui accueillera l'exposition « Tout ce que vous chérissez – Pour un monde sans armes nucléaires » du 20 au 27 septembre 2025 au Centre bouddhiste d'Anderlecht.

Cette année 2025 marque un tournant dans la mémoire collective : il y a 80 ans, les bombardements d'Hiroshima et de Nagasaki provoquaient des conséquences humaines, sanitaires et écologiques catastrophiques. La Soka Gakkai International, en collaboration avec des organisations de référence comme l'ICAN (coalition internationale pour l'abolition des armes nucléaires, prix Nobel de la paix 2017) et Nihon Hidankyo (organisation japonaise des survivants de la bombe atomique, prix Nobel de la paix 2024), œuvre depuis des décennies à sensibiliser et à mobiliser autour de l'abolition des armes nucléaires. En Belgique, cet engagement s'est notamment illustré le 12 juin 2025 lors de la venue du Peace Boat à Zeebruges où la chorale de Soka Gakkai International Belgium a rendu hommage aux survivants de la bombe atomique (appelés hibakushas) présents.

Dans cette continuité, l'association accueille à Anderlecht l'exposition "Tout ce que vous chérissez – Pour un monde sans armes nucléaires", conçue en collaboration avec l'ICAN. L'exposition met en lumière les impacts humanitaires et environnementaux de l'arme nucléaire, les efforts des survivants et des ONG pour sensibiliser et éduquer, les initiatives locales et internationales en faveur d'un monde libéré des armes nucléaires. Elle sera ouverte au public à partir du samedi 20 septembre à 14h.

Cette exposition s'inscrit dans le contexte du récent vote du Conseil communal d'Anderlecht, le 26 juin 2025, actant l'adhésion de la Commune au réseau international Mayors for Peace et à l'Appel des Villes et Communes lancé par l'ICAN. Cette démarche place Anderlecht dans le sillage de plus de 8300 villes dans 166 pays et régions, unies autour d'un engagement : bâtir une culture de paix et de solidarité.



« L'action locale passe aussi par la solidarité internationale. À Anderlecht, nous menons des actions concrètes avec les habitants et des associations pour promouvoir la paix et une culture de solidarité entre les peuples, comme par exemple cette exposition 'Tout ce que vous chérissez – Pour un monde sans armes nucléaires'. L'engagement pour la paix dans le monde se construit aussi ici, à partir de nos quartiers, au plus près des habitants » déclare l'Échevin des Relations internationales Lotfi Mostefa.

« Anderlecht a une longue tradition d'engagement pour un monde plus solidaire. Avec l'appui du Conseil communal, nous sommes heureux de rejoindre le réseau international Mayors for Peace. Cette adhésion confirme l'engagement de toute la communauté anderlechtoise pour un monde en paix » conclut le Bourgmestre d'Anderlecht Fabrice Cumps.

Vernissage de l'exposition

« Tout ce que vous chérissez – Pour un monde sans armes nucléaires »

Samedi 20 septembre 2025

10h30

Centre bouddhiste Soka Gakkai

Rue Grisar 46

1070 Anderlecht

Le drapeau de la paix sera hissé ce vendredi 19 septembre à 15h00 sur le balcon de la Maison communale d'Anderlecht, en présence des autorités communales.